令和4年度 第1学年だより No.35



練馬区立石神井西中学校



すばるとは、「たくさんのものを結んで一つにまとまる」という意味があります。1学年195人も一つになろう!

◎今週から進路学習がスタート!

今週月曜日の1時間目に、学年全体で進路学習について考える第一歩をスタートさせました。この学年集会では、「中学生がどんなことに悩んでいるのか」や「なぜ勉強するのか」など、意見交換をしたり、「なぜ学ぶのか」という質問に対する社会人6人の回答を視聴しました。



全体で考えてみよう!

・「中学生が悩んでいることは?」

2022年3月のインターネット調査(回答数=188人)

成績が伸びない : 66名 友人関係が苦手 : 55名 運動が苦手 : 23名 将来の夢がない : 15名 ダイエット・美容: 14名

親とのコミュニケーション:12名

習い事が苦手 : 3名



みんな、何に悩んでる?

・「なぜ学ぶのか」という質問に対する社会人の回答

A 松丸 亮吾:「勉強には社会で使わない知識もあるが、やらなくていいというわけではない。

嫌なことをちゃんとこなせるという社会への証明にもなる。」

B ひろゆき :「勉強それ自体よりも、必要なものを調べて活用する能力は、社会人にとって

重要。対応できる選択肢を持っておいた方が得なんですよ。」

C ドラゴン桜:「社会のルールは頭のいい奴の都合のいいように作られているんだ。

騙されたくなかったら、損をして負けたくなかったら、お前ら勉強しろ。」

D 武井 壮 :「1日1時間くらい人生を広げる新しい知識を手に入れろ!いっぱい勉強し、

知識を持っている人が社会では活躍しだすんだよ。」

E イチロー :「大人になると、やりたくないことをやらなきゃいけなくなる。

勉強することはそのための訓練。」

F 菊池 峻祐:「勉強とは自分の世界を広げること。学ぶことは自分のいる部屋に窓を作る

ことに似ている。知らないものは見えないし、その人にとっては存在しない。」

今後は、学活や総合の時間を使って、 友達や大人の意見を聞いたりしながら、 「なぜ勉強するのか?」をゆっくりと 考えて、進路に向けての自分なりの答 えを見つける機会になればと思います。





◎学年末考査まであと2週間あまり

1学年の終了までいよいよあと2か月となりました。2月21日(火)からは学年末考査が始まります。この一年でどのくらいの知識・技能・思考力・表現力を習得したでしょうか。考査範囲の発表は来週6日(月)ですが、この週末からできる範囲で試験準備を始めていきましょう。

◎体育授業:柔道始まる

日本古来の柔術を学んだ嘉納治五郎が、心と体を鍛えるのに非常に効果的だと考えて、作り上げたのが柔道です。相手を傷つけるために投げるのではなく、相手の痛みを理解し、思いやりをもって一緒に練習することを大切に授業を進めています。これまで座礼や立礼、柔道着の着方や靴の並べ方などの礼法から始め、自分の身を守る受け身を中心に学習しました。柔道着を着て、正座をして礼をする姿は、なかなか凛々しく、澄んだ空気を感じます。

授業で行った内容が実生活に活かされ、人を思いやる気持ちや物を整理整頓する姿勢、安全を確保する視点などプラスになってくれると嬉しいです。







受け身をしっかり!

柔よく剛を制す!

最後はしっかり礼で終わる!

◎2月3日は節分:給食に恵方巻登場

節分とは季節の節目の日で、立春の前日を指します。古来より、季節や年の境には邪気が集まりやすい、と言われています。節分の「鬼を追い払う」という考えは、古代中国の「追儺(ついな)」という邪気払いの行事が元になっています。



また、最近は恵方巻を食べるという風習も広がっています。大阪の太巻きを発祥と した風習ですが、コンビニを中心に広がり、今では全国で行われています。

「恵方」つまりその年の良い方角を向いて、願い事をしながら黙々と食べるというわけです。今年の恵方は「南南東」の方角です。元気もりもり、幸運が舞い込んでくるはずです。

来週の予定

曜日	内容
2/6 (月)	全校朝礼 6時間授業
7 (火)	6時間授業
8 (水)	4時間授業
9 (木)	6時間授業
10(金)	5時間授業 各種委員会

【ひとこと】感想があればご記入いただき、切り取って担任までお願いいたします。

この用紙でなくてもかまいません。1年組

保護者様 掲載 (可・不可・匿名希望)